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公交车作为城市公共交通系统的重
要组成部分，本质是为了便民利民，那就要
尽可能地服务群众、方便群众。同时，城市
公交也关乎着一个城市的形象，是城市交
通运载能力和发展水平的一种体现。

近年来，我市城市发展迅速，随着
“最美六条街”提质改造的完成，交通基
础设施发生了翻天覆地的变化。路面宽
了、绿化美了、交通标志更完善了……我

们的公交车，也应该跟紧城市发展的步
伐，共同“进步”，满足市民多方位、多层
次的出行需求。要实现这个“进步”，不
仅需要各级政府部门高度重视，也需要
公交车公司练好“内功”，实现从以利为
本到以人为本的观念转换。

“期待能够早日感受到邵阳公交车
的变化。”李梅萍说出了众多市民的共同
心声。

城市发展，公交更应“进步”

本报讯 11月11日，北塔区控违办巡查队
员发现状元洲办事处磨石社区有两户居民正在
进行违法建设：其中一户是违法加层，面积约
120 平方米，另一户是在自家老屋旁私自违法
搭建一个20余平方米的车库。巡查队员立马
上前控制并将情况汇报给区违法建设整治办。
整治办第一时间组织区控违办、状元洲办事处
及状元洲派出所工作人员，对该两处新增违法
建设实施了强制拆除。

为营造良好的发展环境，控制新增违法建
设，北塔区明确了控违奖惩措施和责任追究制
度，建立了区乡联合无死角巡查、乡（办）集中控
违、村（社区）联片控违、村民小组联合控违的网
格动态管理机制，通过加大宣传、整章建制、严
明纪律，确保新增违法建设的“零增长”。

（谢祚强）

北塔区
拆除两处新增违法建设

本报讯 11月7日下午，邵阳市房产局召
开机关全体干部职工会议，集中学习党的十八
届六中全会精神，并就如何贯彻落实全会精神
进行了部署。

会议学习了《十八届六中全会公报》、《关于
新形势下党内政治生活的若干准则》、《中国共
产党党内监督条例》和《中共湖南省委关于贯彻
落实党的十八届六中全会精神推进全面从严治
党向纵深发展的意见》。

会议要求，认真学习贯彻党的十八届六中
全会精神是一项重要的政治任务，房产部门的
全体党员干部要始终坚持对党忠诚、对人民忠
诚、对事业忠诚的政治信念，牢记“四个意识”，
把十八届六中全会的精神转化为廉洁自律、务
实为民的自觉行动，扎实推进住房保障和房产
管理各项工作，全面完成年度目标任务，努力改
善民生，为加快建设小康邵阳做出贡献。

（伍炳 孙情兵）

市房产局学习贯彻
党的十八届六中全会精神

本报11月13日三版所刊登的副
刊照片，图片说明“苗家姑娘”应为“瑶
家姑娘”。特此更正并致歉。

本报编辑部

更 正

等车难、上车挤、转乘不便……这些情况你遇到过吗？

公交车“通病”该治了！
记者 黄可乐

“我在这里等33路公交车等了有15

分钟。”11月13日上午，在宝庆西路二纺

机公交车站点，市民李梅萍有些焦急地

说道。她家住在二纺机附近，上班地点

在邵阳大道附近，尽管33路公交车可以

直达，但每趟车之间间隔时间比较久。

“运气不好的时候，等上20分钟也是可

能的。我上班的地方本来就远，车来得

还慢，真的很不方便。”

像李梅萍这样对公交车颇有微词的

市民并不在少数。等车难、上车挤、转乘

不便……几乎已成为了市区公交车的

“通病”。这些“通病”的“病根”在哪里？

究竟应该如何治？

11月14日上午8时05分，湘印机公交车站
旁，在市区一事业单位上班的谢女士正在等待
着8路公交车。“因为工作性质要求，我经常要
去市委办事情，一般8点30必须到。通常我7
点50分左右赶到公交车站，运气好的时候直接
就赶上了车，运气不好的时候等到8点10分都
不一定有车过来。”

十几分钟等一趟公交车，在市区已经不是
新鲜事。“有时候半天不来一辆，有时候一下来
了好几辆！”今年62岁的老人李秀姣说。“我们
老人家站久了也腰酸背疼，公交车就不能多开
几趟，或者定时到站吗？”

公交车到站不定时、不准时，让市民们付出
了多余的等候成本。而好不容易等来了车，又
面临新的问题——前门挤完挤后门，上车太难。

“后门上车！后门上车！”一到上下班高峰
期，公交车司机这样的吆喝声几乎不绝于耳。
以红旗路府门口公交车站点为例，一到市五中
下午放学时间，往来公交车上均挤满了人。前
门站不下了，司机便会让乘客从后门上车，直到
挤不上为止。

此外，换乘不便也饱受诟病。市民李先生
表示，由于家住市国税局附近，工作地点在宝庆
西路，平时必须先搭乘42路公交车，再换乘6路
公交车。也有网民曾经向本报反映，从市区乘
车前往汽车东站感到不便。“如果公交车公司能
够设计更多可以直达的线路就好了。”

城市公交“通病”多

此前，记者曾联系扬子巴士公司相
关负责人，得知路况较差、车辆维修、堵
车等都是造成公交车晚点、不准时的主
要原因。在现有的基础上，扬子巴士公
司通过定时发车和专人实时调度，尽力
保障公交车合理出行。目前，市区共有
29 条公交线路，基本覆盖了城区，公司
也多次呼吁，希望市民能够错开高峰出
行，相互谅解。

然而，等车时间较长、高峰时期车内
拥挤、换乘不便……种种“通病”均指向
一个显而易见的事实——市区公交车承
载能力不足，车辆满足不了城市发展和

市民生活出行的需要。
今年6月，邵阳扬子巴士公司首次引

进新能源电动公交车，并开通102、103路
公交专线，很多市民都对新车表示了欢
迎。令人遗憾的是，由于受充电桩等基础
设施条件限制，新能源电动公交车并未再
覆盖到其他线路。另一方面，这批新能源
电动公交车是否符合邵阳城市交通实际
情况和整体规划，也仍在观察之中。

“我们希望邵阳的公交车能有新变
化。车更新一些，车次更多一些、线路多
开一些，让我们坐车更舒服、更方便一
些。”李梅萍说道。

齐盼公交早变革
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图为11月14日，市区红旗路五中附近公交
车停靠站。 申兴刚 摄
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拆违在行动


